

## 第38回 北本市議会報告会（勤労福祉センター）

日 時	令和5年10月28日（土）14時～16時
会 場	勤労福祉センター
参加者	市民13人、議員17人
出席議員	金森すみ子、毛呂 一夫、斉藤 章、永井 司、青野 康子、高橋 誠、工藤日出夫、大嶋 達巳、村田 裕子、桜井 卓、諏訪 幸男、岡村 有正、湯沢 美恵、中村 洋子、今関 公美、島野 和夫、滝瀬 光一（議席番号順）
次 第	<p>1 開会 湯沢広報広聴副委員長 お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 次第に従い進行していきますので、皆様のご協力よろしくお願ひします。</p> <p>2 挨拶 滝瀬議長 今回の議会報告会は、令和4年度の決算議会となります。簡潔に説明をして皆様方からの 質問をいただくような形で進めさせていただければと考えておりますので、ご協力をいただきたいと思います。また9月定例会委員会審査を通し、課題も出てきましたので、その点については、議会運営委員会で今後検討をお願いするような形で考えているところであります。</p> <p>3 議会報告会の進め方について 大嶋広報広聴委員長 第1部は、第3回定例会の報告になり各委員長から報告があります。 続きまして、報告した内容についての質疑応答を受けます。 その後、第2部として意見交換会となります。ご意見等ありましたら 色々出していただきたいと思います。</p> <p>4 【第1部】定例会の報告 (1) 令和5年第3回定例会の報告 ア 先議議案等の審議概要 岡村議会運営委員長 イ 委員会付託議案の審議概要 ・ 予算決算常任委員会の審議概要 今関副議長 ・ 総務文教常任委員会の審議概要 諏訪総務文教常任委員長 ・ 建設経済常任委員会の審議概要 村田建設経済常任委員長 ウ 議員提出議案の審議概要 岡村議会運営委員長 (2) その他 ・ なし (3) 質疑応答 ・ 質問者3人</p> <p>5 【第2部】意見交換会 ・ 質問者6人</p> <p>6 閉会 大嶋広報広聴委員長</p>

## 質 疑 応 答 及 び 意 見 交 換

司 会 湯沢広報広聴副委員長

### 質疑応答及び意見交換の概要

#### 【第1部】 質疑応答

##### 1人目

Q. 今回の議会報告会で、参加されている議員の紹介がなったのですが。

A. (湯沢) 今回とりこぼしました。今後気をつけてまいります。

Q. 議会報告会への議員の参加は任意ですか。

A. (大嶋) 基本的に参加になります。今回の欠席者の理由については把握していません。

Q. 特定検診の検診率向上について。

A. (金森) 現状で39.3%、コロナ前で43%でしたが、コロナを経てまだ向上していないのが現状です。委員会において確認しているところですが、年代、世帯等についても今後確認してまいります。また職場の検診を受けているので特定検診を受けなくてもよい方もいるので、今後把握できるように提案していきます。

Q. 保険料(税金)の自主納付における収納率向上について。

A. (諏訪) 決算書の記載はありますが、委員会の中で細部についての確認は行っていません。

##### 2人目

Q. 最終日の議会においてお昼の休憩を入れずに行ってほしい。

A. (滝瀬) 議案、請願により、質疑、討論がどの程度あるのかで大きく影響されるので、今回は説明をした上で休憩を入れました。

Q. 議会だよりに掲載される内容はどのように作成されているのか。

A. (大嶋) 一般質問は各議員が作成し、討論については各担当委員がまとめています。

Q. 常任委員会に付託された請願に対し、反対討論もないのに不採択にされたのはなぜか。

A. (滝瀬) 委員会において委員会討議をする場合は、休憩して協議会形式で行っています。従って委員以外の傍聴者等は退席をしていただいているところです。今後委員会討議の在り方について、委員会内で行えば公開になるので、その内容も含め今後議会運営委員会で検討します。

##### 3人目

Q. 議請第5号において多くの市民の賛同がある中、議論され否決されたのですか。

A. (村田) 地権者個人のプライベートの問題もあり委員会において協議会を行いました。説明せず請願者、参考人、傍聴者の方への配慮が不足し申し訳ありませんでした。

Q. 紹介議員の方は否決についての整理がついているのか。

A. (桜井) 委員会において討論を行って頂きたかった。本議会の中で多くの議員から討論があり理解はしました。

## 【第2部】意見交換

### 1人目

- Q. 子どもの権利に関する条例に関心があり活動報告を確認しましたが、条例と活動と職員の認識にずれを感じ擁護委員の活動が阻害されているように思います。
- A. (湯沢) 今後は議会運営委員会などで条例の中身に改善が必要であれば再度考える必要があると思います。その場合、特別委員会の立ち上げについては議会の中で論議していく問題なのですぐに対応できるかは難しいところですが、行政側に対する意見もいただきました。この点については報告会の中の意見として伝え、議会として改善する部分、改善出来ない部分があるのでご理解をいただきたい。
- Q. 条例の問題点を検証するのは権利委員会だと思います。条例を作るときに附属機関をどのように認識していたのか？
- A. (湯沢) 法的根拠が条例の中に書き込まれていないご指摘だと思います。ちょうど1年間運用し不備な点も出てきている可能性もあります。所管する委員会、議会運営委員会も含めて、調査、研究をして改正しなければならない部分があれば改正の方向で進めて行きますが即できるかについてはこの場での回答は控えます。

### 2人目

- Q. 農業事業に関心あります。ごみ処理のメタン発酵プラントでできた廃液を肥料として活用できないか？農業の担い手についてアンケートで意見を聞いていますが対策をとっていただきたい。
- A. (湯沢) 農産物への肥料化、農業の担い手についてのご意見をいただきました。農業委員としても考えているところです。ご意見を届けてまいります。

### 3人目

- Q. ご近所の議員から市の情報をいただいております。ありがとうございます。
- A. (湯沢) ご意見ありがとうございます。

### 4人目

- Q. 議会は市民に対し伝える窓口ではないかと思っています。議会報告会で話を聞く時間が少ないように感じます。テーマを決めて行うのはどうですか。  
また、報告会の録画、録音、撮影が禁止されていることが市民にどんなメリットがあるのか。
- A. (大嶋) 議会は市民に伝える立場と認識しております。テーマを決めて行うことについては、今後取り入れていくことも必要かと考えています。録画等については報告会に来られない方でも聞きたい方はいると思います。現状禁止していることが市民のメリットなのかについては明確な答えが出来ないので回答は控えますが、裏を返せばメリットがあるようにしていいかないといけないということから、今後広報広聴委員会で対応を検討していきます。

### 5人目

- Q. 議会報告会の参加者が少ないですね。2時間説明いただいておりますが、議会期間中の様子

がわかりにくいと思っています。もう少し焦点化して内容を話してもらいたい。  
聞く側がわかりやすく、内容を充実していただきたい。

A. (湯沢) 今後広報広聴委員会において検討してまいります。

Q. 給食費無償化に対し、見識ある判断をしていただきありがとうございました。

Q. 子どもたちの通学路に対し、いろいろな方々に対応して頂いていますが、警察に対してもっと声が届くようにしてもらいたい。

A. (湯沢) 今後も行政側と一緒に動いてもらえるように動くのが議会の役目だと考えています。引き続き議会を通し伝えてまいります。

## 6人目

Q. 議会最終日に各常任委員会の報告後に所属議員以外から質疑があるが、今後は各常任委員会の審議に全員が参加して審議することはできないか？

A. (湯沢) ご意見をいただきました。質疑や審議のあり方について、今後検討してまいります。

Q. ごみ関連の市民会議に参加しましたが、一部事務組合に派遣されている議員任せに思える。粗大ごみについてもリサイクルできるように、市としてできるよう議会としても考えていただきたい。

A. (湯沢) ごみ関連については今後大きな問題なると思います。リサイクルについては自治体独自で進めることは可能なので、議員の方で取りあげていく可能性もあります。注視していただければと思います。

## アンケート結果

問1 お住いの地域：本町1人、栄1人、東間2人、深井1人、朝日2人、北本2人、二ツ家1人、荒井1人、西高尾1人、市外1人（参加者受付簿より）

問2 年代：60歳代1人、70歳代2人、80歳代3人（有効回答：6件）

問3 報告会の開催を何から知ったか（複数回答可）  
チラシ1人、議員3人、市議会ホームページ1人、広報きたもと1人

問4 どこで開催した方が良いと思うか  
議場2人、公民館3人、市役所3階会議室1人

問5 意見・要望

- ・パワーポイントを使用して報告会を行って頂きたい。
- ・次第にページ番号を入れると説明しやすいと思います。
- ・資料の内容が浅く、議論の内容がみえない。
- ・報告会における質問に、的確に回答して頂きたい。
- ・報告会により多くの市民の方が出席できる工夫が必要だと思います。
- ・議会の報告会なのだから議員からの報告内容を充実・工夫し、ポイントを押さえてわかりやすいものにして頂きたい。
- ・初めて参加しましたが、議員との距離が近く市民との直接のやり取りで興味深く聞かせて頂きました。
- ・市議会の一員になった気持ちです。
- ・議会だよりを読んでいます。わかりやすいです。